

Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltíberoCaudillo - 27 Feb 2012 00:52

ABC MANUEL DE LA FUENTE / MADRID

Día 26/02/2012

Que no, que no les engañen. Olvídense de Iwo Jima y de Guadalcanal, de la guerra en el Pacífico y de las películas de Hollywood. Que antes, muchísimo antes (más de dos siglos) de que los marines norteamericanos fueran creados por el capitán Samuel Nicholas y se convirtieran en carne de cañón y peliculara, los marines ya estaban inventados y requeteinventados por los españoles, y además, tenían un nombre mucho más poético, gallardo y orgulloso: la infantería de marina.

O, si lo prefieren, Compañías Viejas del Mar de Nápoles o arcabuceros de galera, creadas tras una disposición firmada por el Emperador Carlos V, en el año de gloria de 1537, hace ahora 475 veces que el Sol ha dado la vuelta alrededor de nuestro planeta. Cinco siglos dejándose la piel en todos los continentes, pero siempre con España en el corazón y la patria como bandera: «Infantes de marina / marchemos a luchar, / La Patria engrandecer / y su gloria acrecentar, / nobleza y valentía / nuestros emblemas son: / no abandonar la Enseña / al ruido del cañón / porque morir por ella / es nuestra obligación», como reza el himno que los infantes españoles cantan en las ocasiones señaladas.

La idea imperial surgió tanto de una necesidad como del genio militar de nuestros antepasados en el siglo XVI. Se trataba de establecer una fuerza de combate ágil y de gran poder destructivo, capaz, además, de moverse en los abordajes y en la defensa de las propias galeras con la misma pericia y la osada naturalidad con la que sobre la tierra firme ya lo hacía nuestra gloriosa y fiel infantería. La de toda la vida.

Felipe II, siempre pendiente de las cuestiones de Estado y de que en España de ninguna de las maneras se pusiese el Sol, no tardaría en darse cuenta de que la gran idea de su padre debía convertirse en un objetivo prioritario de nuestra estrategia militar y marítima.

Mayormente, debido a la cada vez más intensa influencia y despliegue militar y naval de los turcos en el Mare Nostrum. Así, el 27 de febrero de 1566, casi treinta años después de la orden de Carlos I, su Majestad Católica Felipe II crea el «Tercio de la Armada del Mar Océano». Solo hicieron falta cinco años para que la unidad se mostrara decisiva en la carnicería de Lepanto, y fueron infantes de marina quienes rindieron la «Sultana», la nao capitana de Alí Pachá. Aquello solo fue el principio.

La defensa de la España Imperial allende el Atlántico durante décadas y décadas, frente a piratas, corsarios, y bucaneros; la Guerra de la Independencia (infantes de marina eran quienes persiguieron a las tropas napoleónicas al otro lado de los Pirineos tras nuestra victoria); y, por supuesto, las guerras de independencia hispanoamericanas, y luego Cuba, Filipinas, Guinea y Sidi Ifni.

Allende y aquende

Un heroico y abnegado viaje a lo largo de la Historia del mundo y de España que en los últimos años ha llevado a la Infantería de Marina de nuestra Nación a ser una de las mejores unidades en su género, intensiva y exhaustivamente preparada, dotada del mejor material y de una categoría suprema militarmente hablando, que la ha llevado a participar en nuestras misiones de paz por todo el mundo y a ser la avanzadilla de la Operación Atalanta contra la piratería en el Océano Índico.

También conviene destacar que desde el año 1763, la Infantería de Marina es Cuerpo de Casa Real, recompensa y privilegio que obtuvo tras sus hercúleo y heroico combate en la defensa del Castillo del Morro de La Habana frente a la flota inglesa. San Fernando, Cartagena, Barbate, Ferrol, las Canarias y Madrid tienen hoy el honor de cobijar a las distintas unidades de la Infantería de Marina. Estos sí que son de película, y como a ellos les gusta decir, «con lo pocos que somos, la que hemos liado».

Ahí les dejamos, con 475 años de honor y sacrificio en el petate. Ahí les dejamos, cantando: «No me llores madre mía / si en la lucha he de quedar / que es deber del español / ! por la Patria ! /su sangre derramar»".

Desde aqui

Hasta aqui

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltiberoKeke - 27 Feb 2012 10:43

Muy buen articulo.

Solo apuntar que los tercios de Marina españoles fueron los primeros en realizar un ataque anfibio en el mundo. (lo leí hace poco en un par de libro, y vi un documental pero ahora mismo no me acuerdo ni fecha ni lugar...)

Y que también realizaron junto a los gabachos el primer desembarco Aero-Naval en el desembarco de Alhucemas (Desembarco que estudió el general americano D.D. Eisenhower para la planificación del Día D.)

Un saludo.

Keke

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltiberoClearco - 27 Feb 2012 12:59

Este año hay un par de aniversarios mas, muy sabrosos.

Lo mismo, hasta hacen un especial de "Aguila Roja" :ooooh:

Saludos

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por hugoelmensajero - 27 Feb 2012 15:48

No puedo dejar de preguntarme que habría sido de España si no se hubiese perdido el Imperio por una panda de patanes que tomaron decisiones equivocadas...

Muy buen documento Caudillo, no tendía ni idea de que los "marines" hubiesen sido creados en España, entre esto, las guerrillas y el submarino es curioso como España siempre ha estado a la vanguardia en inventos militares.

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltiberoSoldurio - 27 Feb 2012 16:11

Pues, sin querer meterme en muchos jardines, a mí me parece que el firmante del artículo, peca de lo que acusa, puesto que ni los EEUU ni España son "inventores" de la infantería de marina. No apostaría nada a que lo fuera Roma, que ya tenía un cuerpo de infantería de marina, de estructura similar a las legiones, pero con menor calidad en hombres, instrucción y armamento, si escarbamos en la historia, aun mas antigua, seguro que encontramos civilizaciones que aprecian la necesidad de un cuerpo armado, ajeno a las tareas propias de la navegación, en sus barcos de guerra.

Un saludo.

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltiberoEmberrado - 27 Feb 2012 18:17

Las primeras batallas navales eran choques que se decidían bien por el intercambio de proyectiles, bien por abordajes o bien por las dos cosas. Técnicamente infantes luchando en barcos los podemos encontrar desde siempre.

La cosa bajó un poco cuando se incorporó el espolón a las naves pero aún así se ve infantería embarcada. Yo recuerdo haber leído mas de una vez que en las guerras del Peloponeso, en la armada ateniense, estaba definida la dotación de hoplitas y arqueros por cada tirreme y hasta que tenían un nombre especial que equivaldría a infante de marina. Dejando claro que no eran ni marineros, ni mandos, ni remeros. Evidente que si había que desembarcar, desembarcaban y se portaban como hoplitas y arqueros normales. Lo que no tengo tan claro es si tenían una naturaleza profesional. El equipo se lo pagaba la ciudad pero no se si, además, había soldada.

Quizás ese sea el matiz. Que no eran estrictamente profesionales (tendríamos el caso romano) o que no hacían "misiones de paz"; si es que eso ha existido alguna vez hablando de militares y ejércitos.

Edito: el nombre era: epibata

Edito 2: Pero lo que verdaderamente le hace falta al autor es una clase de astronomía por que el desliz es mayúsculo. XD XD XD

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltiberoSoldurio - 27 Feb 2012 20:41

Esta claro que este hombre es un infante de marina español, que no es poco, y le pierde la pasión por el cuerpo, eso claro, porque no ha visto el mio, el caso es que todo lo que dice, a mi entender salvo lo del invento, no solo es cierto, lo malo es que es algo totalmente ajeno a la mayoría de los españoles y solo por eso, aplaudo el que se deje esquito por donde cada uno pueda, ímproba tarea, por que poco se podrá hacer contra la industria hollywoodiense y nuestros jóvenes seguirán viendo, mientras comen palomitas, los heroicos marines americanos en Iwo Jima o eh Omaha, donde por cierto no había ni uno, pero que mas da, ellos lo cuentan mejor y escucharles no es aburrido, por el contrario para enterarse de las hazañas de los nuestros hay que echarle ganas y coger un libro... mal rollito.

Un saludo.

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltiberoCaudillo - 27 Feb 2012 21:21

Pues teneís los dos en parte razón y en parte no. Oficiosamente la Infantería de Marina más antigua es la Griega , de hecho el distintivo que lucen en el brazo las unidades griegas de IM es un birreme. Aludiendo y haciendo referencia a Troya.

De lo que hablamos aquí es de antigüedad oficial y de la que hay constancia documental. No hablamos de cuando se utilizan los barcos como plataforma de asalto a una zona hostil, sino desde cuando esta maniobra se regula y se configura en cuerpo permanente

El Real Decreto nº 1888, de 10 de julio de 1978, firmado por S.M. El rey D. Juan Carlos I, concede a la Infantería de Marina española la antigüedad de 1537.

El día 22 de abril de 1981, el ministro de Defensa D. Alberto Oliart Saussol firmó, a propuesta del Almirante Jefe del Estado Mayor de la Armada, una disposición que dice: "Se fija, a efectos conmemorativos, el 27 de febrero de 1537 como el día de la creación del Cuerpo de Infantería de Marina".

El comentado R.D. y esta disposición cerraban una larguísima polémica, estudiada a fondo por el académico de la Real de la Historia y oficial del Cuerpo de Infantería de Marina (Rº), Don Hugo O'Donnell, Duque de Tetuán, en su libro "La Infantería de Marina Española. Historia y fuentes" (Madrid, 1999).

Fin de una polémica

Se les dio la antigüedad que tenía el Regimiento de la Corona que, como a su vez, era el "primogénito" del Tercio Viejo de la Mar de Nápoles, gozaba de la de 1530, aunque se ajustó, más tarde, a 1537. Dicha herencia fue confirmada por R.O. del 14 de febrero de 1722 y por las Reales Ordenanzas de la Armada de 1748.

Para el que le quiera echar valor (es un porco extenso) aqui tienen un interesante articulo en contestación al mismo tema que aquí tratamos

www.todoavante.es/index.php/1537_Vindica...ter%C3%ADa_de_Marina

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltiberoSoldurio - 27 Feb 2012 22:47

Si esto no describe la organización de una infantería de marina... 🗨️

"Una breve introducción a la marina de guerra romana.

Los romanos eran renuentes a la guerra naval y no establecieron una armada permanente hasta el reinado de Augusto (27 a.C. – 14 d.C.). El contingente principal estaba dividido en dos flotas, con base en Miseno y Ravena.

Cada flota estaba al mando de un prefecto. No era necesario tener experiencia naval previa y el puesto era en gran medida de naturaleza administrativa.

Por debajo del rango de prefecto, es evidente la enorme influencia de la práctica naval griega en las flotas imperiales. Los comandantes de escuadrón se llaman nearcas y tenían a sus órdenes diez barcos. Estos nearcas, al igual que los centuriones de las legiones, eran oficiales superiores de rango vitalicio. Si lo deseaban podían solicitar el traslado a una legión con el rango de centurión. Al nearca superior de la flota también se le conocía como Navarchus Princeps; cumplían la misma función que el centurión superior de una legión y ofrecían asesoramiento técnico al prefecto cuando era necesario.

Los barcos estaban al mando de los trierarcas. Estos, al igual que los nearcas, eran ascendidos de la tropa y tenían la responsabilidad de dirigir cada una de las embarcaciones. Sin embargo, su papel no se corresponde al de un capitán de barco moderno. Si bien se encargaban de la navegación del barco, llegada la hora del combate era en realidad el centurión a cargo de la dotación de infantes de marina de la nave quien actuaba como oficial superior. Es por ello que he utilizado los rangos griegos en la novela en lugar de ofrecer su equivalente que podría inducir a error.

Por lo que respecta a los barcos, la bestia de carga de la flota era el trílleme. Los trirremes medían unos 35m. de eslora y 6m. de manga y cada uno de ellos contaba con una tripulación de 150 remeros y marineros, así como una centuria de infantería de marina. Había otras clases de embarcaciones que eran proporcionalmente mayores (quinquerremes) o menores (birremes y liburnas), pero todas ellas compartían características similares y, ante todo, estaban diseñadas para maniobrar en combate con suma rapidez. Como resultado de ello, eran ligeras sobre el agua, no reunían unas buenas condiciones de navegación y resultaban horriblemente incómodas para los viajes que duraban más de un par de días."

La profecía del Águila, Simón Scarrow

Un saludo.

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltíberoCaudillo - 27 Feb 2012 23:40

Que si hombre que si, y las incursiones vikingas también son asaltos anfibios y miles de acciones sobre tierra lanzadas desde el mar por cientos de naciones, eso no se discute. Lo que reconoce su antigüedad es que en vez de citar a Simon Scarrow, se cita la secretaría de Guerra de Felipe II, es decir un documento oficial de una nación soberana.

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltíberoCaudillo - 28 Feb 2012 00:27

En la partida II de Alfonso X el Sabio 1252, la cual se ocupa del ordenamiento de la marina y de su infantería de marina, se distingue:

Proeles : infantes que van en proa de la galera y que deben ser esforzados ligeros et usados de fechos de mar”

Alieres: que van en las costaderas alas o costados de los navíos y que han de ser” escogidos para acorrer e servir allí do menester fuere según les mandare el nauche o comitre ”

Sobresalientes: “otrosi a los homes que son puestos además en los navios, asi, como los ballesteros de tabla, et otros hombres de armas, e estos no han de facer otro oficio senon defender a los que fueren en sus navíos, lidiando con sus enemigos”

Ballesteros de Tablas: “ Que han de ser esforzados recios y ligeros, e quanto mas usados fuera de la mar tanto mejor”

Como veis en el siglo XI no solo se combatía sino que esto estaba regulado plenamente, pero no se da como antigüedad, puesto que la actual unidad no es heredera directa de aquellos infantes de marina, entre otras cosas porque no se consideraban unidades propiamente dichas sino que eran disposiciones orgánicas para el combate

La fecha que se reclama no es por la creación de una forma de lucha, sino por la creación de un Cuerpo basado en documentación oficial, y que tiene continuidad en el tiempo hasta nuestros días

Al igual que el Regimiento de infantería Inmemorial del Rey nº1 es es una unidad militar española perteneciente al Ejército español, siendo la unidad militar permanente más antigua del mundo. Los regimientos ingleses más antiguos, los de la guardia real, proceden de la época de la restauración monárquica, en 1660, y de la disolución del New Model Army de Cromwell, reformado en regimientos de denominación real.

La unidad fue creada tras la toma de Sevilla en el año 1248 por el rey Fernando III de Castilla. Desde entonces ha permanecido en el orden de batalla del ejército español, habiendo sido modificado su nombre en varias ocasiones, como cuando se convirtió en Tercio y recibió el sobrenombre de «Morados de Castilla». De las guerras en Flandes proviene también el sobrenombre con el que es conocido actualmente, «El Freno». De este tercio,por cierto, salieron los soldados con los que se fundó la Infantería de Marina.

No se esta diciendo que este regimiento inventara el combate, simplemente es la unidad permanete mas antigua del mundo. Hubo unidades de combate antes y después pero ninguna ha llegado hasta nuestros días

PD: Mira que somos Pero si esto no lo discuten ni los Royal Marines Ingleses , que por cierto es la 2ª Infantería de Marina más antigua OFICIALMENTE

Saludos

Saludos 🇪🇸

=====

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por CeltiberoCaesarAug - 28 Feb 2012 08:50

Vamos que existir siempre a existido un grupo de soldados que ejercieran de fuerza anfibia... pero lo que dice Caudillo es que la primera de manera oficial, permanente y reconocida como tal fue la nuestra no?...

De todas formas es de sobra conocida la poca practica que tenemos de vender el producto patrio al exterior y al interior jajajaja Si me hacen una peli no amodoboresca de episodios de estos seguro que la gente se enteraría más.. jajajaja

PD: Acabo de ver en el video a unos tipos con arco 

Re: Cuando España invento los Marines

Publicado por Devotio"Zóilus - 29 Feb 2012 17:13

Las diez mayores gestas de la Infantería de Marina.

Para la Infantería de Marina todo empezó el 27 de febrero de 1537 cuando el Rey Carlos I asignó de forma permanente a las escuadras de Galeras del Mediterráneo las Compañías Viejas del Mar de Nápoles. Los antiguos arcabuceros, que en número de 30 guarnecían las galeras, fueron agrupados en un cuerpo especial y entrenados para combatir «por tierra y por mar». Más tarde, en 1566 con Felipe II, se constituyó como verdadera fuerza de proyección de desembarco anfibio. La primera del mundo -le seguiría la inglesa- y 238 años antes que los «marines» estadounidenses copiaran este Cuerpo de élite de la Armada.

Hoy el Príncipe Felipe conmemora en Cartagena el 475º Aniversario de un Cuerpo que, ligado a la Casa Real (de ahí la franja roja del pantalón de su uniforme), ha estado en los principales escenarios de la Historia militar de España. He aquí las 10 principales gestas de la Infantería de Marina, cuyo lema es «Valientes por Tierra y por Mar».

1. Argel (1545 y 1575)

Proyectada en las galeras para pelear el dominio del «Mare Nostrum» al Imperio Otomano, los infantes de Marina tienen actuaciones destacadas en las expediciones militares en Argel, que tenían el objetivo de castigar el puerto desde donde partían los barcos berberiscos para imponer su ley.

El número de hombres de guarnición por buque quedó establecido en un total de 125, incluidos el capitán, el alférez, el sargento, un pífano y un tambor.

2. Lepanto (1571)

El 7 de octubre de 1571 la Santa Alianza vencía a la flota turca en la batalla de Lepanto. Fue «la más memorable y alta ocasión que vieron los pasados siglos, ni esperan ver los venideros», tal y como plasmó Don Miguel de Cervantes, uno de los infantes de Marina insignes que participaron en la batalla. La Infantería de Marina fue la primera en abordar la galera «Sultana» del almirante otomano Alí Pachá. Hoy día el pendón de la galera se conserva en la Catedral de Toledo.

3. Conquista de las Azores y Tercera (1582)

Fue el primer gran desembarco de una fuerza naval. Sucedió en la isla Tercera del archipiélago de las Azores, donde la Marina española frenó a Francia en sus pretensiones en esa parte del Atlántico. Esta batalla se situaba en el contexto de sucesión al trono en Portugal tras la muerte del Rey Sebastián I. Se enfrentaron 25 navas españolas, comandadas por Don Álvaro de Bazán, contra 60 navas francesas, comandadas por el almirante Felipe Strozzi quien falleció en la batalla.

4. La Habana, defensa del Castillo del Morro (1763)

Una de las características del uniforme de los infantes de Marina es el pantalón de doble franja roja, distintivo de Cuerpo de Casa Real, (actualmente sólo la Guardia Real y la Infantería de Marina tienen derecho a usarlo en España). Dicha distinción se le dio tras la feroz defensa realizada del Castillo del Morro de La Habana en 1763.

5. Expedición a Pensacola (1770)

La batalla de Pensacola o Panzacola fue librada entre españoles, que apoyaron a los revolucionarios estadounidenses, contra los británicos por el dominio de La Florida, cedida siete años antes a Inglaterra a cambio de la devolución de La Habana y Manila.

6. Toulouse (1814)

Durante los primeros meses de 1814 los Batallones de Marina de Ferrol son las primeras fuerzas españolas que entran en Francia persiguiendo al ejército napoleónico, y es en su propio país en donde el 10 de abril terminan una campaña de seis años contra el ejército invasor, tomando la ciudad de Toulouse con demostración de gran bravura y arrojo, motivo por el cual la corona concede a los Batallones de Marina ferrolanos la «Corbata de Tolosa», en cuya cruz aparece la leyenda «Valor y disciplina».

7. Conchinchina (1858)

Un siglo antes que los «marines» estadounidenses pisaran Vietnam, los infantes de Marina españoles arribaron a la Cochinchina, junto con tropas francesas, para realizar una expedición de castigo contra

los lugareños tras el asesinato de varios misioneros españoles y franceses. El militar español al frente de las tropas fue el Coronel Carlos Palanca. El 10 de febrero de 1859 las tropas aliadas atacaron Saigón y el 17 asaltaron la ciudad y se apoderaron de 100 cañones, gran cantidad de municiones y víveres que sirvieron para abastecer a 8.000 hombres durante un año.

8. San Pedro Abanto (1874)

Tras las Guerras Carlistas, el Reinado de Amadeo de Saboya y la efímera I República se restablece la dinastía Borbón en la persona de Alfonso XII. No obstante se recrudecen las hostilidades en 1874, comenzando la Tercera Guerra Carlista. Se ordena el alistamiento del 2º Batallón del 1º Regimiento de la Infantería de Marina sito en San Fernando, que al mando del teniente coronel Joaquín Albacete Fuster, comienza la campaña combatiendo en Cuenca y Guadalajara. Continúa en Bilbao, centro del poderío carlista, produciéndose en esta campaña las acciones de Somorrostro, San Pedro de Abanto y Caserío de Murrieta.

Esta época de duras campañas expedicionarias está jalonada de héroes del Cuerpo. De entre todos ellos destacan el teniente coronel Albacete Fuster, que tras duros combates con los carlistas rompió el frente en San Pedro Abanto llegando hasta Murrieta en una brillante carga a la bayoneta en 1874, acción por la que se concede al 2º Batallón la corbata Laureada de San Fernando. Hoy día la Escuela de Infantería de Marina de Cartagena se denomina «General Albacete y Fuster».

9. Larache (1911) y Alhucemas (1925)

En las primeras décadas del siglo XX las unidades del Cuerpo se distinguen en África en numerosas ocasiones, destacando el desembarco de Larache de 1911 y el de Alhucemas de 1925, en vanguardia de la columna del general Fernández Pérez. Además, fue la primera vez en la historia en la que las fuerzas de apoyo aéreo al desembarco, las fuerzas navales y las fuerzas de tierra actuaron bajo un mando unificado, (el de Miguel Primo de Rivera), creándose así el concepto moderno de desembarco anfibio, que se implantaría en la II Guerra Mundial.

10. Bosnia, Haití, Líbano y Afganistán

En la era de las misiones internacionales de finales del siglo XX y principios del XXI, la Infantería de Marina se ha desplegado en Bosnia y Herzegovina 1996-2010, Haití -en 2005 despliegue por los únicos medios de la Armada de casi 600 infantes durante año y medio-, Líbano en 2006 (casi 600 infantes de Marina en una semana embarcados y desplegados «en el fondo del saco del Mediterráneo») y en Afganistan desde 2008, con ocho infantes de Marina que conforman un equipo ACAF (Adquisición y Control de Apoyo de Fuegos), encargado de enlazar con Aire en caso de un hostigamiento o ataque enemigo.

www.abc.es/20120228/espana/abci-mayores-...na-201202271311.html

=====